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令和６年の年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
一般社団法人多治見法人会の皆様には、地域社会の発展とともに平素から税務行政につきまして

深いご理解と格別のご協力を賜り、また、租税教育や税の啓蒙活動等に多大なるご尽力を頂いてい
ますことを厚くお礼申し上げます。
さて、昨年は皆様にとってどんな年だったでしょうか？
スポーツ界では、３月のWBC（ワールド・ベースボール・クラッシック）における14年ぶりの優勝や、慶應義塾高校の

夏の甲子園での107年ぶりの優勝、そして阪神タイガースの38年ぶりの日本一など、「何年振りの快挙」が多かった年でした。
また、秋には藤井聡太７冠が王座のタイトルを制したことによる史上初の８冠達成や、大谷翔平選手の大リーグにおける
日本人初の本塁打王や２度目のMVP授賞など、若い世代での活躍も私たちを勇気づけてくれました。
一方で、経済界を取り巻く環境は非常に厳しいものでありました。一昨年からのウクライナ情勢の影響による資源高から

始まり、４月には日銀総裁に植田和男氏が就任したものの、低金利・円安基調には変化がなく株価は高水準で推移している
ものの、夏以降はガソリン価格が過去最高となるなど物価高が続いています。
税務における一番の変化は、10月からのインボイス制度のスタートです。会員企業の皆様の多くは適格請求書発行事業
者として適格請求書の交付や保存等お手数をおかけしていますが、消費税が事業者に負担を求めるものではなく、事業者が
販売する商品やサービスに含まれて次々と転嫁され、最終的に商品を消費し又はサービスの提供を受ける消費者が広く公
平に負担するものであることを今一度ご理解いただき、引き続き適正申告・期限内納税にご協力をお願いいたします。
今年は辰年です。世の中の情勢は「辰砂変化」のごとく早くそして日々移り変わっていますが、多治見法人会が良き経営者

を目指す税のオピニオンリーダーとして「辰心功成」更なるご発展をされること、及び会員企業の皆様の「飛竜乗雲」益々の
ご繁栄を祈念いたしまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。
参考 　
・辰砂変化（しんさへんげ：物事が変わりやすいこと、変化に富むこと）
・辰心功成（しんしんこうせい：辰のように勢いだった心は、きっと成功を収めること）
・飛竜乗雲（ひりゅうじょううん：竜が雲の乗って爽快に登っていくこと）

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様には、つつがなく新しい年をお迎えのことと
お喜び申し上げます。また、平素は多治見法人会の活動に対し格別のご支援、ご協力を賜り厚く御礼
申し上げます。
昨年は、国民が税金とその使い道、そして増え続ける国の借金に注目し、日本の将来について真剣に議論を深め始めた年

でありました。
多治見法人会の活動を振り返りますとコロナ感染症の影響は弱まり、定時総会での4年ぶりの懇親会開催（5月）、税を考

える週間の税金クイズと講演会（11月・可児市）や各地域での税の広報活動などコロナ禍以前のような活動を行うことが
できるようになって参りました。また、県連での運営研究会（２月）では、飛躍的な会員増強を実現した多治見法人会の活動
報告「どうする多治見法人会」が、その内容と手作りの良さが好評で高い評価をいただきました。
部会活動では、青年部会が模擬面接を土岐商業高校と土岐紅陵高校で、租税教室を各市小学校４校、及び土岐紅陵高校、中
京高校で行い、また、女性部会は小学校２校実施して、納税への正しい理解の普及に努めました。
10月にスタートしたインボイス制度は、社会保障の安定財源確保と財政健在化には欠くことのできない制度ですが、事

務手続きの複雑さとコスト上昇という課題を抱えており、当会では数回にわたり説明会を開催いたしました。
本年も納税についての正しい知識と理解の普及に努めるとともに、重要施策のひとつである「税制改正に関する提言活

動」にもより一層力を入れ、国民生活の向上に寄与したいと考えております。会員の皆様には、引き続き財政基盤強化につ
ながる「会員増強」と「福利厚生制度の充実」をお願いするとともに、社会貢献活動でのご理解、ご協力をお願い申し上げます。
本年が皆様にとって良き年となりますよう祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

年頭のごあいさつ

新年のごあいさつ

多治見税務署　署長　黒柳　智

一般社団法人　多治見法人会　会長　加藤　誠二
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明けましておめでとうございます。会員の皆様方
に於かれましては新春を迎え、心新たにスタートを
切られたこととお慶び申し上げます。
年男を迎えるのも早やこれで６廻目となり、もう

そんな歳になったかと信じられませんが事実は否定
出来ません。古希を過ぎた頃から歳を自覚する出来
事が増えてきました。
１．ゴルフの飛距離が極端に落ちた
１．好きな鮎の友釣りで石につまずく
１．漢字や人の名前が出てこない
１．神社仏閣への参拝が多くなった
等々、数えればキリがありません。
しかし、歳を重ねた人が通る道として素直に受け
止めるしかありません。年齢的には人生の第４コー
ナーを廻り直線コースに向かっている現実を、『立つ
鳥跡を濁さず』のことわざ通り今後も精進して参り
たいと思います。
会社創業70周年、私が古希、跡継ぎの娘婿が入社

して10年目の節目の年に社長を交代しました。『こ
らえる』ことと葛藤しながら、自分作りに努力しなけ
ればと自身に言い聞かせております。『人は力が付い
てくると優しくなる』と言います。これからも日々
『祈りと感謝』の思いを胸に、気持ちだけは若く前向
きに、仕事はコツコツ根気よく、先代が背中で教えて
くれたように、生涯現役を貫いて参りたいと思いま
す。今後ともご指導の程、よろしくお願い致します。

明けましておめでとうございます。
多治見法人会会員の皆様におかれましては、今年
も健やかな新春をお迎えの事とお慶び申し上げます。
「光陰矢の如し」と申しますが、早いもので私も今
年60歳を迎えることになりました。
40歳になった時も、50歳になった時も、その時な
りに私は感ずるところが色々とありましたが、今回
迎える還暦60歳と言う節目は、それらと比較になら
ないほど大きな節目と受け止めており、色々と考え
させられるきっかけとなっております。
近年社業を通じてお会いする方々は、いつの間に
かほとんど私より年下になってしまいましたし、お
取引先の方々からは「後継者は？」などと何気なく聞
かれるようになりました。
また、旧友たちと久しぶりに飲む機会があると、彼
らの「会社に残る？辞める？」と言う会話を耳にし、
改めて自分の年齢を実感させられたりしています。
おかげ様で、私は多くの周りの皆様に支えられ、こ
の年まで大過なく生きてこられました。しかしなが
ら、私は経営者としてはまだまだ未熟であり、社業も
理想の形には程遠い状態です。
その為、私は60代になってからも会社を安定的に
成長させる基盤作りに、今しばらく尽力せねばと感
じています。しかしそれと共に、今後はこれまでお世
話になった方々に、どのようにご恩返ししながら生
きていくかも、しっかり考える一年にしたいと考え
ています。
本年も引き続き精進してまいる所存でおりますの
で、変わらぬご指導ご 撻をお願い致しますと共に、
皆様の益々のご多幸をお祈りし、新年のご挨拶に代
えさせて頂きます。

還暦を迎えるにあたり６廻目の年男を迎えて

美濃冷暖㈱

土本　徳和
大東亜窯業㈱

楓　陽光
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・日本陶磁器卸商業協同組合連合会理事長　　　　　・前畑㈱ 代表取締役会長

・前土岐商工会議所会頭　　　　　・㈱大島電氣工事 代表取締役会長

旭日小綬章（産業振興功労）

旭日小綬章（産業振興功労）

坂﨑 義雄 氏（75）（多治見市御幸町）

大島 健太郎 氏（76）（多治見市滝呂町）

全国の陶磁器産地のＰＲ、及び人材育成に尽力。
常に自然体をモットーにしており、好きな言葉は「好客三年店を変えず、好店三年客を変えず」です。
特に健康法はないが毎日必ず朝食をしっかりとるのが健康法といえるのかも？朝食はパン、コーヒー、ミルク、
サラダ、目玉焼き、ヨーグルトには黒ゴマ、きな粉、オリーブ油を入れています。
陶磁器にかかわっているので器にはこだわりがあり、季節ごと、休日用・平日用と、トレイ＆マグカップを使い
分けていますよ。
どこの街にも縦軸と横軸がいくつもあり、それが組まれ街として成り立っています。法人会は税に関する部門に
リンクしており、住みよい街にするために税は必要であり、１つの軸として重要な部分を担っていると思います。

土岐商工会議所の副会頭を３年、会頭を３年務めるなど、20年近く商工会議所の役職に就く。土岐商工会議所の副会頭を３年、会頭を３年務めるなど、20年近く商工会議所の役職に就く。
座右の銘は「実るほど頭を垂れる稲穂かな」。多くの人に世話になっており、常に感謝の気持ちを忘れないのを座右の銘は「実るほど頭を垂れる稲穂かな」。多くの人に世話になっており、常に感謝の気持ちを忘れないのを
信条としている。信条としている。
会社組織とは、社長一人が光を放っても、周りの社員が同様に放たなければ、光は顧客にまで届かないものです。会社組織とは、社長一人が光を放っても、周りの社員が同様に放たなければ、光は顧客にまで届かないものです。
社長・社員が共に光を放つことにより、社内・社外とも明るくなると考えています。社長・社員が共に光を放つことにより、社内・社外とも明るくなると考えています。
私自身社員の力によって支えられてきました。社員を大事にすることが企業の発展につながると思います。私自身社員の力によって支えられてきました。社員を大事にすることが企業の発展につながると思います。
趣味は月に１回程度、健康維持を兼ねて妻と一緒にゴルフに行くことです。趣味は月に１回程度、健康維持を兼ねて妻と一緒にゴルフに行くことです。

永年のご功績に敬意を表し、心よりお喜び申し上げます。令和５年度納税表彰を受けられた会員の皆様の栄誉
をたたえ、ここにご紹介致します。 （敬称略・五十音順）

●日時　令和５年10月25日（水）　　●会場　三田共用会議所
10月25日（水）、三田共用会議所（東京都港区）において財務大臣・国税長官納税表彰式が挙

行され、令和５年度国税庁長官表彰を当会副会長の河口 一 氏が受けられました。永年のご努
力に深く敬意を表すとともに、今後ますますのご活躍とご健勝をお祈り申し上げます。

（一社）岐阜県法人会連合会理事　（一社）多治見法人会 副会長　山喜製陶株式会社 代表取締役社長
河口　一 氏国税庁長官表彰

多治見税務署長表彰名古屋国税局長表彰 多治見税務推進協議会長表彰
市原　公司 理事
長瀬　康人 元理事
松村佐和美 女性部会監事

大脇　慶二 副会長
大嶽　利彰 副会長

小倉　道生 理事
加藤　　誠 理事
加藤真佐子 女性部会長
中村久美子 女性部会役員

令和５年度 納税表彰

令和５年度 国税庁長官表彰
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御社の概要とご自身のプロフィール
を教えてください。

創業は昭和40年、建材業としてスタートしま
した。その後解体工事業をはじめ、平成４年には
産業廃棄物処理プラントを曽木町に建設しまし
た。現在、解体・土木・廃棄物処理事業の３本を
軸に総合建設業として営んでいます。従業員は
33名です。
私は小学２年生から野球を始め、中京商業（現
中京高校）、愛知大学でも野球に没頭しました。メ
ンバーに恵まれ甲子園、大学選手権と出場するこ
ともできました。大学卒業後は学校法人安達学園
で学園本部秘書室に所属し経営学を学びながら
27才まで硬式野球部コーチ・助監督を務めてお
りました。（一応教員免許も持っていますよ 笑）
その後28才でマルエス産業に入社しました。野
球一筋で全く畑違いだったので、入社半年は現場
に出て、その後営業をしております。

次期社長としての心構えをお聞かせ
ください。

創業者である祖父、そして現社長である父と母
の３人でこれまでのマルエス産業を築き上げて
くれました。もともと先代は九州出身で、現社長
は多治見の生まれです。その為、初めのころは「よ
そ者扱い」されて悔しい思いをしたこともありま
した。
私は令和６年５月１日、社長に就任しますが、
これまでの３人の頑張りを引き継ぎここ土岐市
で認められる会社になりたいと思っています。
父は仕事が大好きな人間です。私は今までああ
しろこうしろと言われたことは一度もありませ
ん。どちらかと言えば見て学べというタイプです
ね。「経験に勝るエビデンスはない」と思っていま
すので、今までのやり方を見習いさらにプラスα
を目指したいと考えています。これまで３人で築
き上げてきたものを引き継ぐことに多少の不安

インタビュアー ●会長：加藤誠二　●広報副委員長：松井啓至

酒井健吉 氏 （41歳）

株式会社 マルエス産業（土岐市泉町河合 819-2）
専務取締役
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もありますが、姉弟と力を合わせ100年企業を目指
して参ります。
座右の銘とかはなく、昔からいつも言っている夢は、

『恩師になりたい』です。
「夢が叶った！」とわかることは一生ありませんが自
分が死んだ時、一人でも多くの人に見送ってもらえる
といいなと思いますね。

設立50周年イベントを開催されましたね。

令和５年９月２日、お世話になっている方、地元の
方々約800名にご来場いただき、土岐市文化プラザで
設立50周年感謝祭を開催しました。
オープニングは土岐市少年少女合唱団、社長あいさ

つの後、第１部として演歌歌手のエリカさん、加川明さ
んのステージショーを行い、会社の歩みをビデオで紹
介し、元純烈小田井涼平さんとのトークセッション。
第２部ではソナーポケット、和太鼓グループドラムタ
オのステージショーなどを楽しんでいただきました。

SDGs、健康経営の取り組みについてお伺
いします。

MDGs（2015年までに達成すべき目標）の頃より青
年会議所で学び、取り組んでいました。貧困、差別、人権
問題を無くすのは当たり前ですが、解体業、産業廃棄物
処理業を営む弊社として環境問題は身近な問題である
ため、2018年よりSDGsとは？を学び、会社として目
標達成へ向け取り組んでいます。
昨年は継続学習として青年会議所のファシリテー
ターを招き、SDGsカードゲームを用いてどう目標を
達成するか？を学びました。社員がグループに分かれ
意見交換し大変実りある時間となりました。社員ひと
りひとりが『起点は自分』と意識することが大切だと
思っています。
健康経営に関しては、『健康は全てではないが、健康

を失うと全てを失う』（byアーチブメント㈱青木社長）
という言葉通り、日ごろから健康を意識することが大
事だと伝えています。また、会社に対するストレスがた
まらないよう社内の風通しを良くすることを心がけて
います。お陰様で健康経営優良法人に４年連続で認定
していただきました。

地域の活性化・地域との関わりについて、
お伺いします。

いろいろな形での社会貢献はあると思います。
土木工事は皆様に安心安全な生活をお届けする仕事

であり、解体工事は皆様の土地のまた新たな価値を見
出す空間製造だと意識づけています。弊社車両や弊社
のお客様がよく通行する曽木農免道路の清掃活動など
も積極的に行っています。皆さんに喜んでいただける
会社でありたいですね。

趣味、健康法を教えてください。

趣味はもちろん野球、そしてゴルフ、釣りです。
私が監督で、マルエス産業野球部として土岐市軟式

野球連盟に加盟しています。還暦野球チームもあり社
長が頑張っています。両チームとも県内では優勝した
こともある強豪なんですよ！
釣りはもっぱら釣る専門で、さばくなどの後処理は

母と妻にお任せしています。今はイカ釣りが多いです
が、イカは冷凍してもよし、配ると大変喜ばれますね。
健康法はランニングと筋力トレーニングです。走れ

る時は夕方５～７㎞ランニングしています。ランニン
グ中はものを考えるいい時間になっています。筋トレ
は自宅に器具を揃えました。
また30才からは夕食に炭水化物をとらない食事制

限もしています。実はJCに入って３年で10㎏太りまし
た。野球をしている姿が見苦しいと思い、それからダイ
エットをし、体重を増やさないようにして10年間体重
は変わっていませんね。〆のラーメンなどは絶対にダ
メですね～。
結婚が37才と遅かったので子供もまだ小さく、老い

たくないなっていうのもあります（笑）。
余談ですが、妻は元々テレビ局でアナウンサーを

していて、今はフリーアナウンサーです。夕方のCBC
チャント！のナレーションや、スポーツが得意で、トー
クショーや中京競馬場でイベント司会もしています。
また機会があれば使って下さい！
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今後の展望についてはどうですか？

解体・土木・廃棄物処理の軸を今以上にしっかりと
したいですね。
解体の際の分別も厳しくなっていますし、アスベス
トなどの処理も難しくなりました。
そして雇用を大事にしていきたいですね。技術者に
職人、両者とも不足しています。
ありがたいことに６年連続で高校新卒者を迎えて
いますが、育てるのに時間がかかります。海外実習生も
５人いますが一から教えなくてはいけません。仕事が
あっても人がいないから受注できないという状況には
したくありません。採用にも育成にも力をいれ、今いる
社員には希望を持ち永く勤めてもらえる会社にしてい
きたいですね。
また、酒井家は親子で野球にとてもお世話になって
います。競技人口も減っていますので何らかの形で野
球に恩返しをしたいと思っています。

最後に、法人会員として思うことはあり
ますか？

父は法人会に長い事お世話になっていますが、私は
まだまだ貢献していないので、税の勉強もしつつこれ
から関わっていきたいと思います。

赤色はラッキーカラー。本日のネクタイは真っ赤、よ
く見ると名刺入れもスリッパも赤！○○レンジャーの
中心は赤だからとか…ちなみにパンツも毎日赤だそう
です。
若くて元気な体育会系の新社長の誕生で、マルエス

産業さんの未来はますます明るいですね！
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東濃西部納税貯蓄組合連合会や、多治見税務推進
協議会、多治見税務署管内租税教育推進協議会、（一
社）多治見法人会、そして多治見税務連絡協議会が
協力して令和５年度『税に関する児童生徒の習字・
作文集』を発行し、学校や図書館に寄贈、また、市
役所や町役場の玄関・ロビーに優秀作品が展示され
ました。
多治見法人会長賞には、陶都中学校１年 加藤真緒
さんの作文「未来を守る税」と、春里小学校４年 宇
佐美玲奈さんの習字が選ばれました。

未
来
を
守
る
税

陶
都
中
学
校　

一
年　

加
藤　

真
緒 

さ
ん

春里小学校　４年　宇佐美　玲奈 さん

令和5年度 税に関する児童生徒の習字・作文税に関する児童生徒の習字・作文税に関する児童生徒の習字・作文税に関する児童生徒の習字・作文
一
般
社
団
法
人
多
治
見
法
人
会
長
賞

一
般
社
団
法
人
多
治
見
法
人
会
長
賞

私
は
先
日
、ス
ー
パ
ー
の
広
告
に
「
税

抜
価
格
」と「
参
考
税
込
価
格
」の
二
つ

の
価
格
表
示
さ
れ
て
い
る
事
に
気
が
付

い
た
。こ
れ
を
見
て
、買
う
時
に
二
つ
の

金
額
が
表
示
さ
れ
て
い
る
と
紛
ら
わ
し

く
、消
費
者
が
見
間
違
え
る
と
お
店
と

の
ト
ラ
ブ
ル
の
原
因
に
も
な
り
得
る
と

感
じ
た
。購
入
す
る
時
の
金
額
は
税
込

価
格
な
の
に
、何
故
二
通
り
の
金
額
が

表
示
さ
れ
て
い
る
の
か
と
疑
問
に
思
い
、

自
分
な
り
の
考
え
を
述
べ
た
い
と
思
う
。

初
め
に
、
消
費
税
と
は
何
の
た
め
に

あ
る
の
か
調
べ
て
み
た
。
そ
れ
は
、
商

品
の
販
売
や
サ
ー
ビ
ス
の
提
供
に
対
し

て
か
か
る
税
金
で
あ
る
。
大
き
な
特
徴

と
し
て
は
、
他
の
税
と
異
な
り
、
世
代

や
就
労
の
状
況
に
関
わ
ら
ず
、
国
民
に

広
く
課
税
さ
れ
る
こ
と
。
で
は
、
何
故

二
通
り
の
金
額
が
表
示
さ
れ
て
い
る
の

だ
ろ
う
か
。

そ
れ
は
、
二
〇
二
二
年
四
月
か
ら
総

額
表
示
が
義
務
化
さ
れ
、
税
抜
価
格
の

み
の
表
示
が
違
法
と
な
っ
た
。
こ
れ
は
、

消
費
者
へ
の
配
慮
な
の
だ
。
だ
が
、
私

達
消
費
者
に
と
っ
て
税
込
価
格
の
方
が

見
た
時
に
分
か
り
や
す
い
の
に
、
何
故

税
抜
価
格
の
表
示
も
共
に
さ
れ
て
い
る

の
だ
ろ
う
と
思
っ
た
。
そ
れ
は
、
事
業

者
側
の
変
更
に
伴
う
負
担
を
考
慮
し
て
、

二
〇
一
三
年
（
平
成
二
十
五
年
）
十
月

一
日
か
ら
、二
〇
二
一
年
（
令
和
三
年
）

三
月
三
十
一
日
ま
で
は
、
特
例
と
し
て

税
抜
表
示
も
認
め
ら
れ
て
い
た
か
ら

だ
。
な
ぜ
か
と
い
う
と
、
二
〇
一
四
年

に
消
費
税
が
八
パ
ー
セ
ン
ト
に
増
税
さ

れ
、
さ
ら
に
二
〇
一
九
年
に
消
費
税
が

十
パ
ー
セ
ン
ト
に
増
税
さ
れ
て
、
消
費

税
の
倍
率
が
変
わ
る
。
す
る
と
税
込
価

格
の
場
合
、
価
格
表
示
を
変
更
し
な
け

れ
ば
な
ら
な
い
。
こ
の
ま
ま
だ
と
、
事

業
者
の
負
担
が
大
き
く
な
る
の
で
、
期

間
を
定
め
て
、
税
抜
表
示
も
認
め
ら
れ

た
。
ま
た
、
こ
れ
に
は
、
お
店
に
と
っ

て
、
税
抜
表
示
の
方
が
価
格
を
安
く
見

せ
ら
れ
る
と
い
う
大
き
な
メ
リ
ッ
ト
も

あ
る
。
だ
か
ら
、
広
告
や
値
札
に
二
通

り
の
金
額
が
表
示
さ
れ
て
い
た
と
い
う

事
が
分
か
っ
た
。

最
近
は
、
ニ
ュ
ー
ス
で
税
金
に
関
す

る
事
が
取
り
上
げ
ら
れ
る
度
に
政
権
に

対
し
て
の
批
判
が
殺
到
し
て
い
る
。
こ

れ
は
、
人
々
の
関
心
の
目
が
税
に
向

か
っ
て
い
る
事
の
表
れ
で
あ
ろ
う
。
私

は
税
金
の
一
部
の
消
費
税
に
つ
い
て
調

べ
て
み
て
、
消
費
者
側
と
事
業
者
側
の

デ
メ
リ
ッ
ト
を
考
慮
し
て
、
政
府
は
価

格
表
示
を
改
善
し
て
い
る
と
思
っ
た
。

消
費
税
を
考
え
、
さ
ら
に
増
税
を

行
っ
た
政
府
に
不
満
を
抱
き
が
ち
だ
。

し
か
し
、
そ
の
消
費
税
は
、
年
金
、
医

療
費
、介
護
、少
子
化
対
策
な
ど
に
使
わ

れ
て
い
る
。
私
の
身
近
な
と
こ
ろ
で
は
、

教
科
書
や
タ
ブ
レ
ッ
ト
な
ど
が
あ
る
。

そ
う
思
う
と
、身
近
な
と
こ
ろ
で
未
来

の
私
達
や
誰
か
に
使
わ
れ
て
い
る
と
、

中
学
生
の
私
で
も
貢
献
し
た
よ
う
な
気

持
ち
に
な
っ
て
誇
ら
し
く
思
う
。
こ
の

気
持
ち
を
い
つ
ま
で
も
忘
れ
ず
、よ
り

多
く
の
人
々
が
き
ち
ん
と
税
に
つ
い
て

知
り
、理
解
し
て
く
れ
る
こ
と
を
願
う
。

資　本　金 年会費額
500 万円未満 5,000 円
500 万円以上 1,000 万円未満 6,000 円
1,000 万円以上 2,000 万円未満 8,000 円
2,000 万円以上 3,000 万円未満 12,000 円
3,000 万円以上 5,000 万円未満 16,000 円
5,000 万円以上 1億円未満 20,000 円
1億円以上 30,000 円
社団法人・財団法人 5,000 円
賛助会員（個人・支店法人） 5,000 円

※特例（親会社が本会の会員である子会社）
①同一資本系列、同族関係の子会社は基準額の半額とす
る。（ただしその額が5,000円以下の場合は5,000円）
②同一代表者の関係法人である子会社、または、所在地
が親会社と同一の子会社は、1,000円。（ただし、会
報の配布・生活習慣病健診費用の助成は行わない）
※青年部会費　2,000円
　女性部会費　3,000円

年会費は資本金割

令和６年度法人会年会費を５月末日に会員各位ご指定の預金口座から振替させていただきますので、お手配のほ
どよろしくお願い致します。また、振込扱いの会員各位には４月末までに納付書をお送り致します。
なお、当会の年会費は次のようになっております。

令和６年度 法人会年会費及び部会費 口座振替のお知らせ総　務
委員会
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多治見税務連絡協議会主催の関係民間団体合同税務研修会を多治見・土岐・瑞浪・可児の４会場で開催しました。
今回で10回目となる合同税務研修会は多治見税務署の渡邉様、川本様、山内様、村岡様、鈴木様などが講師とな

り、分かりやすく説明して頂きました。

関係民間団体合同税務研修会を開催しました

街頭広報活動を実施しました

多治見支部  11月14日（火）　JR多治見駅 南北連絡通路
土 岐 支 部  11月13日（月）　JR土岐市駅前通路
瑞 浪 支 部  11月 2日（木）　バロー瑞浪中央店・スーパーメイト ワンダー
可 児 支 部  10月21日（土）　産業フェア ㏌ 可児2023会場（ala）

①自宅でかんたんスマホ申告
②はじめませんか？書類のスキャナ保存
（電子帳簿保存法改正）

税務研修会の内容

「税を考える週間」に、支部ごとに役員と多治見税務署長、副署長、統括官等のご協力を賜り、通勤通学の時間帯
に駅前やスーパー入口等でウェットテイッシュを配布し、街頭広報活動を実施しました。

日　程 時　間 開催場所 参加人員 対　象

10 月  5 日（木） 14：00～ 16：00 可児市総合会館 20人 可児市

10月 11日（水） 14：00～ 16：00 多治見市産業文化センター 37人 多治見市

10月 23日（月） 14：00～ 16：00 瑞浪商工会議所 20人 瑞浪市

10月 24日（火） 14：00～ 16：00 土岐商工会議所（セラトピア土岐） 18人 土岐市
参加人数合計
95人

開催日時

土岐支部多治見支部 多治見税務署長

瑞浪支部　バローにて 瑞浪支部　メイトにて 可児支部
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多治見法人会では「税を考える週間」事業の一環として多治見市、土岐市、瑞浪市、可児市、御嵩町の市長・町長・
議会議長に、全法連理事会において決議された「令和６年度税制改正に関する提言書」を提出致しました。
基本的な課題として、Ⅰ．税・財政改革のあり方、Ⅱ．経済活性化と中小企業対策、Ⅲ．地方のあり方、Ⅳ．租税教

育の充実、Ⅴ．地方税関係、Ⅵ．森林環境税について提言致しました。

令和６年度 税制改正に関する提言活動活動する法人会

地方自治体に対する要望活動実施報告 （敬称略）

水野市長 加藤市議会議長

瑞 浪 市 11月15日（水）

渡邊町長 大沢町議会議長

御 嵩 町 11月10日（金）

冨田市長 澤野市議会議長

可 児 市 11月10日（金）

髙木市長 柴田市議会議長

多 治 見 市 11月16日（木）

加藤市長 西尾市議会議長

土 岐 市 11月13日（月）

要望活動先 要望活動実施者

地方自治体名
面接者（持参の場合）

単位会役職名 氏　　名
面接者の役職名 面接者の氏名

多 治 見 市
市 長 髙木　貴行 会　長

理　事・税制委員長
多治見支部長・税制副委員長

加藤　誠二
加藤　芳晴
大嶽　利彰

市議会議長
市議会副議長

柴田　雅也
吉田　企貴

土 岐 市

市 長 加藤　淳司 副会長・土岐支部長
理　事・土岐副支部長
理　事・土岐副支部長
理　事・土岐副支部長

舘林　慶二
加藤　文雄
酒井　良郎
佐分利富由

市議会議長 西尾　隆久

瑞 浪 市
市 長 水野　光二

副会長・瑞浪支部長
理　事・広報副委員長

河口　　一
松井　啓至市議会議長

市議会副議長
加藤　輔之
柴田幸一郎

可 児 市
市 長 冨田　成輝 副会長・可児支部長

理　事・可児副支部長
理　事・可児副支部長

大脇　慶二
梅田　一人
高垣　守宏市議会議長 澤野　　伸

御 嵩 町
町 長 渡邊　幸伸 副会長・可児支部長

理　事・可児副支部長
大脇　慶二
井澤　秀明町議会議長 大沢まり子
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毎年11月11日～ 17日までの「税を考える週間」事業として、11月
15日（水）可児市文化創造センター ala虹のホールにおいて税金クイズ
と講演会を開催しました。
税金クイズでは、税金博士の久保一統括がかえるの被り物やウイッ

シュ手袋などを用いて、おもしろおかしく解説しました。
その後、抽選会を実施し、全問正解者の中から抽選で16名にフルー

ツセットを贈呈しました。
村瀬健氏の講演会は、さすが関西の放送作家らしく勢いのあるしゃ
べりで全く飽きさせません。途中ペアワークもあり、会社で仕事がはか
どるコミュニケーション術を楽しく学べました。

お笑い芸人に学ぶ！！
『豊かな人間関係を築くコミュニケーション術』

放送作家・漫才作家　村瀬 健 氏

税金クイズ と 講演会

受付風景 税金クイズ回答パネル 大脇支部長 黒柳署長

司会：前田／近藤

久保一統括クイズ当選者16名

講師：村瀬健氏
サイン入り書籍販売
55冊売れました！講演会会場風景
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●令和５年12月１日（金）

●令和５年10月17日（火）／参加者９名

●令和５年10月29日（日）

陶町の岐阜県立サニーヒルズみずなみで清掃活動
を実施しました。
参加者は６名で
庭の落ち葉清掃を
しました。毎年施
設の方も待ってみ
えますのでこれか
らも続けていきた
いと思います。

第２回目の加入
勧奨会議では、県
連事務局・県下単
位会から役員さん
にお越しいただき
会議に参加してい
ただきました。

私たち多治見法人会可児支部は毎年クリーンキャ
ンペーンを続けてきております。今回も可児市役所
北側のふるさと川公園周辺で開催しました。天候に
恵まれたこともあり、31社66名と前回よりも多くの
参加がありました。
可児川は地域には欠かせない河川です。その両岸
を清掃しながら歩くと日頃は気にも留まらない所に
畑があったり、きちんと管理された花壇があるなど
思わない発見もありました。約２時間の清掃活動の
結果、ゴミは昨年同様非常に少なく、地域の皆さんの
日頃の清掃意識の高さを感じました。
活動後には活動証明書と参加記念品を手に記念写
真を撮るなどしてみえる方もいました。また綺麗に
なった会場を笑顔で後にされる姿はとても清々しく
印象に残りました。
今後も続けていきたい事業だと感じ、次回もさら
に多くの皆様と活動できることを楽しみにしており
ます。ありがとうございました。
 井澤製作所㈱　井澤秀明

サニーヒルズみずなみ　奉仕活動

加入勧奨会議

第40回クリーンキャンペーン

瑞 浪 支 部

可 児 支 部

●第１回  令和５年10月 5日（木）／参加者15名
●第２回  令和５年11月21日（火）／参加者16名

●第１回  令和５年 7月10日（月）／参加者23名
●第２回  令和５年11月 2日（木）／参加者34名

会員増強推進会議

会員増強推進会議を土岐商
工会議所にて開催しました。
役員を始め、地域金融機関
支店長など多数ご参加いただ
き、会員増強に向けて志気を
高めました。

バーミキュラビレッジは名古屋市の小さな老舗町
工場から世界最高レベルの鋳物ホーロー鍋を開発した
愛知ドビー㈱の施設です。ブランド紹介のあとに調理
デモンストレーションがあり、昼食はバーミキュラ無
水鍋などを使った料理をいただきました。
午後からは、貸切船を使って名古屋港ガーデンふ頭
まで１時間、堀川クルーズを楽しみました。２階デッキ
は見晴らしバツグンで、久しぶりの視察研修を堪能し
ました。

女性部会視察研修
（バーミキュラビレッジと堀川クルーズ）

治多 見 支 部 土 岐 支 部
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●令和５年８月29日（火）・30日（水）・31日（木）・９月１日（金）

●令和５年９月４日（月）・５日（火）・６日（水）・７日（木）

●令和５年10月４日（水）

●令和５年11月９日（木）・10日（金）

土岐紅陵高等学校　模擬面接

土岐商業高等学校　模擬面接

岐阜県下法人会青年部会連絡協議会

第37回　全国青年の集い「山形大会」

青 年 部 会

支部ごとに１日４名（延べ16名）の部会員が、ひとりにつき２～３名の生徒に本番さながらに面接指導を行い
ました。今年で26年目になります。

中津川法人会の主管でパルティールAIにて行われました。
テーマ　『健康から学ぶ税と経営』

多治見法人会による租税教育活動プレゼンテーション事前発表
講演会　演題　「企業と健康経営」
講　師　大塚製薬㈱ニュートラシューティカルズ事業部名古屋支店
　　　　ソーシャルヘルス・リレーション担当部長 伊藤 謙吾 氏

大会スローガン：為せば成る！～感謝と恩返しの想いを胸に～
記念講演　演題　『自らがリスクを取って挑戦する。だからこそ価値がある。』
講　　師　山中 大介 氏
11月９日から10日に開催されました全国青年の集い山形大会に、伊藤部会長ら14
名で参加してまいりました。９日に行われた租税教育活動プレゼンテーションでは、
我が多治見法人会が名古屋局連を代表して、全国の会員に向けて発表しました。この
発表のために４年前より委員会を発足し準備してきましたが、当日の発表では、全国
でも類を見ない独創的な高校生向け租税教室を紹介することで、全国の会員の皆様
に、租税教育活動を新しい視点でとらえ、また、その内容に共感を得てもらうことがで
きたのではないかと感じています。コロナ禍に翻弄された委員会ですが、３期にわた
り多くの部会員が、全国での発表という一つの目的の
ために協力し活動を継続してきたことが、部会員の交
流を深め、活動の充実の一助となれば幸いです。最後に
委員長として関わっていただいた皆様に感謝申し上げ、
集大成となる山形大会の訪問が素晴らしいものであっ
たことを報告します。 （㈱三共不動産 土本 浩義）

支部ごとに１日３名（延べ12名）の部会員が、ひとりにつき２～３名の生徒に本番さながらに面接指導を行いま
した。今年で５年目になります。

講演会講師　伊藤 謙吾 氏
租税教育活動プレゼンテー
ションをする土本委員長
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第42回岐阜県下法人会女性部会連絡協議会（飛騨法人会主管）に参加しま
した。
テーマは「アフターコロナにおける女性部会活動の活性化に向けて」。
10テーブルに分かれたグループディスカッションで、各単位会がいろいろ

な問題や実際に有効な事例を発表し、今後の活動活性化にむけた指針を確認
し合いました。
記念講演は飛騨法人会女性部会員である森本富美子氏が「心がしゃんとす

る津軽三味線の響き」と題して、踊りと演奏を披露されました。

●令和5年10月12日（木）　●岐阜グランドホテル　●参加者11名

第42回岐阜県下法人会女性部会連絡協議会
女 性 部 会

●令和５年11月10日（金）　●山形市内ひつじ苑

●令和５年11月30日（木）　●アンジェミエル　●参加者42名

尾道法人会青年部会との交流会

第37回　全国青年の集い山形大会租税教育活動プレゼンテーション報告会及び部会員交流会

全国青年の集い山形大会において、尾道法人会青年部会との交流会を行いました。
昭和63年から始まるこの交流会も今年で35年の節目を迎えました。
全国で11法人会だけが発表する「租税教育活動プレゼンテーション」を両法人会
が今年行うという奇跡的な年でした。ブース設営も行っており、発表前にはブースで
エールを交換し、発表本番へ臨みました。交流会は発表
後という事もあり、近況報告に加え、租税教室活動に対
する意見や会員拡大など法人会活動における悩みなど
様々な意見交換が行われました。
先輩諸兄が育まれた35年という歴史と素晴らしいご
縁を大切にしていく事を確認し、来年の福井大会での再
会を約束しました。 （平和コーポレーション㈱ 山田和洋）

土岐支部が企画した事業で、山形大会租税教育活動プレゼンテーション報告会と部会員の交流を深める会を行
いました。委員会発足から山形大会での発表までの記録をパワーポイントで紹介、当日の発表を実際に行い足掛け
５年に及んだ活動をふりかえりました。その後、食事を
とりながら交流会へ。席はくじ引きで支部の垣根をと
り、初めて顔をあわせる人とも横のつながりが広がる
楽しい会になりました。
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多治見税務署管内の17校から274点の応募がありました。審査員（美術講師　樋口一成氏、黒柳多治見
税務署長、久保一統括、女性部会正副部会長等）による厳正な審査の結果、「最優秀賞」「多治見税務署長賞」
「多治見法人会会長賞」「女性部会長賞」「佳作」の計８点を選出しました。

12月８日今渡南小学校で最優秀賞、肥田小学校で多治見税務署長賞の表彰式を、５日に今渡北小学校で
法人会会長賞、土岐小学校で女性部会長賞の表彰式を執り行いました。

令和５年度

税に関する絵はがきコンクール選考会 R５.11.６

税に関する絵はがきコンクール表彰式 R５.12.５、８

法人会会長賞：前田芽璃さん（今渡北小）

最優秀賞：小栗梨瑚さん（今渡南小）

女性部会長賞：鈴木彩花さん（土岐小）

多治見税務署長賞：野々山かのんさん（肥田小）
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（応募総数274作品）税に関する絵はがきコンクール令和５年度

多 治 見 税 務 署 長 賞

女 性 部 会 長 賞

会 長 賞
多 治 見 法 人 会

最 優 秀 賞

法人会では、租税教育活動の一環として女性部会が主体となり、小学生を対象に「税に関する絵はが
きコンクール」を全国的に実施しています。令和５年度多治見法人会では、応募作品の中から８点を優
秀作品として表彰させていただきました。

佳 作

瑞浪市立瑞浪小学校６年
渡邉美友さん

可児市立今渡南小学校６年
木村友優さん

瑞浪市立土岐小学校６年
小木曽愛依さん

瑞浪市立土岐小学校６年
伊藤健真さん

土岐市立肥田小学校６年
野々山かのんさん

瑞浪市立土岐小学校６年
鈴木彩花さん

可児市立今渡南小学校６年
小栗梨瑚さん

可児市立今渡北小学校６年
前田芽璃さん
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新入会員の紹介
令和５年８月１日～令和５年12月10日

（一社）多治見法人会会員加入状況
令和５年６月末日現在加入状況 令和５年 12月 10日現在加入状況

支 部 名 法人数 会員数 未加入法人数 加入率（%） 支 部 名 法人数 会員数 未加入法人数 加入率（%）

多治見支部 2,313 1,103 1,210 47.7 多治見支部 2,363 1,099 1,264 46.5

土 岐 支 部 1,303 762 541 58.5 土 岐 支 部 1,334 766 568 57.4

瑞 浪 支 部 705 459 246 65.1 瑞 浪 支 部 715 459 256 64.2

可 児 支 部 1,615 524 1,091 32.4 可 児 支 部 1,661 526 1,135 31.7

合　　計 5,936 2,848 3,088 48.0 合　　計 6,073 2,850 3,223 46.9
※注　会員数：個人会員 56会員含む ※注　会員数：個人会員 57会員含む

日時  令和６年５月24日（金） 15：00～　 会場  多治見市産業文化センター ５F 大ホール
●定時総会　15：00～ 16：20　●記念講演　16：30～ 17：50　●懇談会　18：00～ 19：30
※状況に応じて変更になる場合があります

令和６年度定時総会のお知らせ

法　人　名 所　在　地 業　種 入会日

多治見支部 ５社
㈱トチノキフーズ 多治見市太平町 小売・卸業 2023. 9月

さくらツーリスト㈱ 多治見市光ケ丘 旅行業 2023.10月

SGナーシング（同） 多治見市美坂町 医療 2023.10月

㈱ Bonbonera S.C 多治見市音羽町 スポーツクラブ 2023.10月

他１社
土 岐 支 部 ８社

㈱まる明 土岐市泉町 倉庫梱包業 2023.10月

㈲みやま陶器 土岐市曽木町 陶磁器卸販売 2023.10月

㈲楽コーポレーション 土岐市泉仲森町 卸売業 2023.10月

㈲デント・ワーク 土岐市土岐津町 歯科技工士 2023.11月

愛岐フェンス㈱ 土岐市鶴里町 建設業 2023.11月

㈲タカサゴ 土岐市駄知町 保険代理 2023.11月

㈱木型ムラセ 土岐市駄知町 木型製造 2023.12月

KRS ㈱ 土岐市泉町 建設業 2023.12月
瑞 浪 支 部 ３社

㈱ SUOLO 瑞浪市稲津町 飲食業 2023.11月

勝股窯業㈲ 瑞浪市稲津町 陶磁器製造 2023.11月

奥村電工 瑞浪市 戸町 電気工事業 2023.11月
可 児 支 部 ６社

㈱チャンスメイク 可児郡御嵩町 社会福祉業 2023. 8月

Aku-shu ㈱ 可児市下恵土 美容業 2023. 8月

㈱UP RISING 可児郡御嵩町 建設業 2023. 9月

木工房 SHIN 可児市平貝戸 建設業 2023.11月

YOKOI ホールディングス㈱ 可児市大森 製造業 2023.11月

㈱冨士屋商店 加茂郡白川町 建設業 2023.11月
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瑞浪市化石博物館は、昭和49年（1974年）に開館した化石専門の博
物館です。瑞浪市やその周辺には約2000万年前～1500万年前の湖や海
で堆積した地層（瑞浪層群）が分布し、そこからは貝・魚類・ほ乳類・
植物などの化石が発見されています。特に中央自動車道瑞浪インター工
事の際には大変多くの化石が採集され、化石博物館設立のきっかけとな
りました。博物館では、約25万点もの化石を収蔵し、そのうち約3000
点を展示しています。

代表的な化石たち
瑞浪層群からは多くの化石が発見されています。2022年６月に瑞浪市 戸町で発見されたパレオパラドキシアも
その一つです。この生物は、のり巻きを５～６本束ねたような歯を持っており、海で生活していた絶滅したほ乳類
です。化石博物館では、1950年に土岐市泉町から発見された化石を基に作られた復元骨格を展示しており、令和５
年５月からは 戸町で発見されたパレオパラドキシアの産状レプリカも展示中です。

もう一つ有名な化石を紹介します。それが左の写真のビカリアで
す。ビカリアは、トゲを持った巻貝の一種で、今から約1800万年
前～1200万年前の日本各地に生息していました。瑞浪市から見つ
かるビカリアの中には、内部がオパールやメノウになった「月のお
さがり」「日のおさがり」もあります。これは、地元では月の神様、
日の神様の落とし物として昔から珍重され、信仰の対象にもなって
いました。

化石採集体験「野外学習地」
化石博物館の南方約1.5㎞の土岐川河川敷には化石採集体験ができる

「野外学習地」があり、化石博物館で届出をすればどなたでも化石を採
集することができます。河川敷には、約1800万年前の浅い海で堆積し
た瑞浪層群明世層が露出しており、貝をはじめとする色々な化石を見つ
けることができます。瑞浪市周辺が、太古の昔は海だったことが化石か
らわかります。

歴歴史史
文化
サロン

化石博物館の展示室

（左）ビカリア、（右）月のおさがり
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瑞浪ＩＣ

瑞浪市化石博物館
至 名古屋

至 日吉

至 中津川

中央自動車道

サイエンスワールド

瑞浪市
市之瀬廣太記念美術館

瑞浪市民公園

いこいの
広場

瑞浪市陶磁資料館
瑞浪市民体育館

ミュージアム
中仙道

土岐川

中央本線

発行所 一般社団法人 多治見法人会
 〒 507-0831 多治見市新町 1丁目 18番地
 電 話〈0572〉23－ 5538
 FAX〈0572〉25－ 0866
 URL http://www.tajimihoujinkai.jp/
 e-mail:info@tajimihoujinkai.jp
編　集 一般社団法人 多治見法人会広報委員会
印刷所 丸理印刷株式会社
 岐阜県瑞浪市学園台 5丁目 1番地の 1
 電話〈0572〉68－ 7111

広報委員会

担当副会長 大嶽　利彰（多治見）
委　員　長 高垣　守宏（可　児）
副 委 員 長 松井　啓至（瑞　浪）
副 委 員 長 若尾　宗徳（可　児）
委　　　員 田中　勝也（多治見）
　　〃 林　　浩司（多治見）
　　〃 河地　勝彦（多治見）
　　〃 加藤　海蔵（土　岐）
　　〃 加藤　晃一（土　岐）

委　　　員 塚本　修久（瑞　浪）
　　〃 伊藤健太郎（瑞　浪）
　　〃 藤井　辰巳（可　児）
　　〃 矢島　幹也（可　児）
委員（青年部会） 田財　千裕（多治見）
　　〃 若尾　淳一（多治見）
委員（女性部会） 土屋みゆき（多治見）
　　〃 水野ひとみ（多治見）
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編集後記
新年あけましておめでとうございます。去年はコロナの影響も少しずつ弱まり、日本経済も緩やかに回復の兆しを見

せ始めています。年末のボーナスも上昇傾向でしたが、しかしそれは一部上場を中心にした大企業の話しで、中小零細
企業では相変わらず厳しい状況が続いています。
そのような中、地元企業の皆さまに少しでも役立つ、そして楽しんでいただける会報誌づくりを目指してまいります。

今後ともよろしくお願いいたします。
 広報副委員長　松井啓至

瑞浪市化石博物館 （瑞浪市）
瑞浪市明世町山野内 1-47



岐阜支社/
岐阜県岐阜市吉野町6-16(大同生命･廣瀬ビル5F)
TEL 058-262-5141

岐阜支店/
岐阜県岐阜市泉町41(富士火災岐阜ビル3F)
TEL 058-262-4771

 〒 500-8856 岐阜県岐阜市橋本町 2-8 濃飛ニッセイビル 13F
岐阜支社

法人会だよりは、持続可能な世界を目指す国際目標「SDGs」
への取り組みとして、適切に管理された FSC®認証林から
の原材料および再生資源から作られています。
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